

Vivre à Mauran



Photo prise par Pierre ARMAING



N° 101
Septembre 2016

Site internet de MAURAN: www.mairie-mauran31.fr

Le mot du Maire

Chères Mauranaises, chers Mauranais,

Lors du dernier éditorial, j'évoquais la fusion des intercommunalités. Une réunion à la Sous-Préfecture en juillet dont le sujet traitait des finances de notre commune m'incite à évoquer le regroupement des communes. Une grande réforme est en route, guidée par la loi NOTRé (Nouvelle organisation territoriale de la République – août 2015). Après les intercommunalités, l'Etat s'attaquera aux communes, le but étant de réduire le nombre de celles-ci. La France en 2013 comptait 36700 communes pour 66 millions d'habitants (l'Allemagne : 11197 pour 80 millions d'habitants ; la Belgique 596 pour 11 millions d'habitants).



En France subsiste un héritage précieux de la Révolution Française.

Les Jacobins* avaient encore laissé une place à la démocratie de proximité. Aujourd'hui, les communes rurales se dépeuplent et les services s'étiolent. A Mauran, en particulier, on constate que la poste, l'école, l'épicerie, le bistrot, le charron, les agriculteurs ont disparu progressivement. Cependant, il reste un dernier symbole de la République : la mairie.

Pour organiser cette mutation, le gouvernement et ses représentants utilisent des éléments de langage et des arguments (économie d'échelle, simplifications administratives) qui restent certainement à confirmer. L'Etat dans ce contexte utilise l'arme de la dotation (dotation : somme que l'Etat verse à une commune) : « si vous vous regroupez, votre dotation sera conservée. En revanche, si vous restez isolés, votre dotation baissera ».

En fait, c'est une arme qui étouffera les communes.

La démarche n'est peut-être pas tant à craindre que cela, mais quid de la représentativité d'une commune comme Mauran qui se regrouperait avec Martres ? Quid du devenir du secrétariat de mairie si utile aux personnes du village. Certaines communes ont déjà fait le pas, il serait intéressant de les contacter pour connaître les conséquences de leur choix.

Le but de cet éditorial est de vous faire prendre conscience des évolutions dont on a du mal à mesurer les conséquences pour notre vie sociale, notre vie quotidienne.

Votre Maire : Daniel Corrège

**Les Jacobins d'aujourd'hui organisent le pouvoir de façon administrative, centralisée et technocratique.*

Manifestations de ces derniers mois

Fête de la Musique, feu de la Saint Jean, samedi 25 Juin

Le feu de la St Jean suivi de la Fête de la Musique a animé Mauran. Une centaine de convives a ouvert la soirée avec un repas servi par les membres du Comité des Fêtes au cours duquel nombreux étaient ceux qui ont découvert la « fideua » (Paella à base de petites pâtes). Ensuite, le feu allumé en bord de Garonne a ravi les enfants, un grand feu dans la nuit est toujours un peu mystérieux... mais les adultes n'étaient pas en reste. Après ces débuts de festivités, les premières notes de musique ont donné le ton pour la soirée. C'était la troisième fête de la Musique à Mauran. Les artistes amateurs étaient tous des mauranais : des plus jeunes aux plus anciens.





Lisa, Anaïs et Audrey



Noé

Pour l'occasion Benjamin Corrège avait monté une chorale qui, avec un répertoire varié, a enchanté les spectateurs qui ont eu du mal à quitter la salle tant l'ambiance était chaleureuse.

Rendez-vous est pris pour 2017 !



Margot, Marie, Andrée, Jean Paul, Thierry, Emeline, Marylène, Sophie, Sylvie, Florence, Benjamin

Fête locale, samedi, dimanche et lundi, les 16, 17 et 18 Juillet

Rendez-vous incontournable pour le village : la fête locale. C'est l'occasion pour les Mauranais et Mauranaises de se retrouver en famille et entre amis. En particulier le samedi soir où le repas « moules frites » permet de se souvenir des bons moments. Cette année, le ciel était avec nous, un magnifique ciel étoilé a permis à tous les participants de faire durer ce moment de bonheur privilégié tard dans la nuit.

Ces jours de fête contribuent au maintien de la vie de notre village et permettent de l'animer le temps d'un WE : « moules frites » et cassoulet, concours de boule, loto pour les enfants, tombola, châteaux gonflables, sans oublier la piste de danse et les apéros. En fait, tout pour semer de la bonne humeur, des plus petits aux plus grands, aux plus anciens.

C'est aussi l'occasion pour le Comité des Fêtes de montrer son efficacité dans le service du cassoulet traditionnel, servi le lundi soir et préparé par Jean-Louis Metellus.

Une belle fête que ce cru 2016.





Rallye 4L, samedi 27 Août

Le samedi 27 Août à midi, la place de notre village recevait, le temps d'une halte, la **randonnée 4L du Volvestre** organisée par l'association « **4 roues pour 3 Vallées** », randonnée organisée sur 3 jours. En fait, les équipages de ces voitures mythiques (qui n'a pas eu sa 4L ?) ont profité de leur passage à Mauran pour se balader en empruntant les chemins de la commune qu'ils avaient nettoyés le week-end précédent. Merci à tous ces passionnés, dont Jean Sentenac et sa bande de copains, pour ce moment sympathique.



Soirées jeux, de Juillet à mi-Septembre

Durant tout l'été, le vendredi soir, la place de la mairie s'animaient avec l'arrivée des aficionados mauranais qui comptaient bien jouer soit à la belote soit à la pétanque soit aux quilles finlandaises (le Mölkky). Soirées sages, tranquilles, les parents jouent, les enfants s'amuse, c'est un peu une image d'Épinal. Certains soirs, jusqu'à 30 personnes se retrouvaient, les tables de la buvette étaient sorties pour « taper le carton », le jeu de quilles provoquait des rires, des interjections à haute voix, les plus appliqués se retrouvaient pour faire une partie de pétanque ou bien évidemment les spectateurs commentaient les tirs, les carreaux ou les pointages.

En fait ces soirées sont un moyen de faire vivre le village, de faire connaissance, de s'extraire pour quelques instants de notre vénérable télévision (mais maintenant il existe le replay !).



Manifestations à venir

- **Jazz in Mauran** --> Dimanche 25 Septembre à 18h00, Eglise de Mauran
- **Course de caisses à savon** --> Samedi et Dimanche, les 1 et 2 Octobre
- **Vide grenier d'automne** --> Dimanche 23 Octobre
- **Halloween des enfants** --> Lundi 31 Octobre
- **Cérémonies du 11 Novembre** --> Vendredi 11 Novembre
- **Soirée Gaillac nouveau** --> Samedi 19 Novembre
- **Repas des anciens et Noël des enfants** --> Dimanche 18 Décembre
- **Réveillon de la Saint Sylvestre** --> Samedi 31 Décembre

Etat civil

Mariages civils:

- Cyril et Coralie Dinnat se sont unis le 13 Août
- François et Sylvie Ferroul se sont unis le 27 Août

Naissance:



- Miléna Lucchese est née le 9 Juillet 2016

Décès:



- Rénée Rivière est décédée le 17 Juin 2016

Nouveaux habitants :

- M. et Mme Eric et Karine Jourdain et leurs trois filles (route de Roquefort)
- M. Antonio Gimenez (Esquéril)
- Mme Anne Calubini (Esquerra)
- M. et Mme Yann et Déborah Argo (centre village)
- Mme Alison Lahille (centre village)



Cyril, Coralie, Maël et Pablo



Infos pratiques

Mairie

Horaires d'ouverture de la Mairie :

Accueil ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

Jour de ramassage des ordures ménagères:

Les mardis et vendredis matins.



Conteneurs jaunes et verts



En plus du conteneur jaune positionné en bas du pont, deux nouveaux containers jaunes sont à votre disposition place de la Mairie pour la collecte des déchets recyclables.

Suite au succès constaté avec ce nouveau mode de fonctionnement, la Mairie a décidé de ne pas fournir de conteneurs jaunes individuels aux habitants de la commune.

Deux conteneurs verts sont également installés depuis peu, place de la Mairie, pour vos ordures ménagères (déchets organiques).

Conteneur à verre



Depuis le mois de Juin 2016, le verre n'est plus ramassé par l'employé municipal devant chaque maison. Une nouvelle colonne verre, en plus de celle existante en bas du pont, a été installée sur la place de la Mairie.

Bibliothèque



Les permanences de la bibliothèque municipale ont repris depuis le samedi 10 septembre 2016.

Pour rappel, la bibliothèque est ouverte le deuxième et le quatrième samedi de chaque mois, de 15h00 à 17h00.

De nouveaux livres vous attendent grâce au renouvellement du prêt de la bibliothèque départementale.

Recette et astuce

Recette:

Plat de côtes de porc (quantités pour 4 personnes)

- ✓ Faire bouillir ½ à ¾ heure avec 1 oignon, 2 carottes, céleri, feuille de laurier et thym, sel et poivre.
- ✓ Faire mariner ensuite 12 à 24 h dans le mélange suivant :
 - 125 ml (environ un pot à yaourt) sauce chili, 80 ml vinaigre, 125 ml cassonade, 125 ml compote pêche-abricot, 2 gousses d'ail pilé, 2 c à soupe sauce soja et 2 c à soupe de miel.
- ✓ Griller au barbecue ou cuire au four et servir avec frites et (ou) salade.



Cette recette, proposée par Françoise Pagès, nous vient du Canada

Astuces

Maniement de la perceuse pour les bricoleurs (ses) du dimanche !

Percer des trous dans le plafond est toujours une aventure assez périlleuse, imposant le port de lunettes et d'une casquette, sans compter le ménage après. Ne renoncez pas, il y a une solution à condition d'accepter de sacrifier sur l'autel du bricolage le bouchon de votre aérosol de peinture ou de laque à cheveux ou une boîte de conserve vide, bien entendu. Percez un trou au centre de la base du bouchon ou de la boîte, enfoncez le bouchon sur la mèche pour que ce petit réceptacle collecte la plus partie de la poussière que vous ferez.



Les trous dans les carrelages ou autres surfaces en céramique ne tourneront pas au cauchemar si vous prenez la simple et élémentaire précaution de faire une croix sur le carrelage avec du ruban adhésif, du scotch ou du sparadrap et de percer au central de la croix.

